
18 – São Paulo, 127 (188) Diário Ofi cial Poder Legislativo quinta-feira, 5 de outubro de 2017

Espero em Deus que ele esteja em um bom lugar. Irá 
encontrar com a Jovelina, com o nosso Almir Guineto, com Jair 
Rodrigues, até porque ele tocou com toda essa gente. Fique em 
paz, fique com Deus.

Muito obrigada, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - DOUTOR ULYSSES - PV - Esta Presidên-

cia quer comunicar e dar as boas-vindas aos professores que 
nos visitam, cuja presença não nos havia sido anunciada anteci-
padamente. Um grande abraço, sejam bem-vindos.

Srs. Deputadas, Srs. Deputados, esta Presidência, atendendo 
solicitação do nobre deputado Coronel Camilo, altera a finali-
dade da sessão solene convocada para o dia 23 de outubro de 
2017, às 10 horas, para homenagear o Grupamento de Radio-
patrulha Aérea da Polícia Militar do Estado de São Paulo.

Tem a palavra o nobre deputado Carlos Giannazi.
O SR. CARLOS GIANNAZI - PSOL - SEM REVISÃO DO ORA-

DOR - Sr. Presidente, Sras. Deputadas, Srs. Deputados, público 
presente, telespectador da TV Assembleia que nos assiste na 
capital, no interior paulista, na Grande São Paulo, na Baixada 
Santista, primeiro quero cumprimentar os nossos alunos, os 
nossos professores da Escola Estadual Paulino Nunes. É um 
prazer recebê-los.

Tivemos há pouco uma conversa muito rápida sobre 
política e sobre o funcionamento da Assembleia Legislativa. 
Quero parabenizar os professores pela iniciativa de trazerem 
os alunos. Não é a primeira vez, já estiveram aqui em outras 
oportunidades. É um trabalho importante de formação para a 
cidadania, para o entendimento do funcionamento do Poder 
Legislativo.

É uma escola onde eu lecionei em 1993. Tive uma rápida 
passagem pelo Paulino, dando aulas de Sociologia da Educação 
para o Magistério. É uma escola que eu conheço bastante. 
Conheço muitos professores e o diretor, professor Reinaldo. É 
um prazer enorme recebê-los aqui hoje, principalmente neste 
dia em que iremos realizar uma grande audiência pública, às 16 
horas, contra a farsa da Escola de Tempo Integral, no Plenário 
José Bonifácio.

Amanhã, às 19 horas, iremos realizar outra audiência para 
a rede estadual, contra os ataques aos professores da categoria 
“O” e pela imediata aprovação do nosso PLC nº 24, que acaba 
com a duzentena. O Alckmin irá demitir 30 mil professores no 
final do ano. Se nada for feito, 30 mil professores da categoria 
“O” serão sumariamente demitidos, expulsos da rede estadual 
por conta da famigerada Lei nº 1.093, que rompe o contrato 
e impede que o professor trabalhe durante um ano. São pra-
ticamente 180 dias na rede estadual. É um verdadeiro crime, 
um atentado terrorista do governador Geraldo Alckmin contra 
a educação pública estadual e contra os alunos os professores.

Portanto, todos estão convidados a participar hoje, às 16 
horas, e amanhã, às 19 horas. São duas audiências públicas 
importantes. Também estamos recebendo a honrosa presença 
dos seguintes professores da rede estadual: os professores 
Álvaro, Everaldo e Felipe. Eles são de Mogi das Cruzes, da 
subsede da Apeoesp, e são conselheiros e defensores da escola 
pública e do Magistério.

Eles vieram aqui hoje para trazer denúncias gravíssimas 
contra o Estado, contra a Secretaria da Educação e contra a 
Diretoria de Ensino de Mogi das Cruzes. Eles denunciam o 
abandono das escolas e a falta de reformas. Trouxeram, inclu-
sive, um dossiê com fotos. Iremos encaminhá-lo ao Ministério 
Público e tomar providências. Gostaria de exibir as fotografias 
que os professores da Escola Estadual Professor Cid Boucault e 
da Escola Estadual Maestro Antônio Mármora Filho trouxeram.

* * *
- São exibidas fotografias.
* * *
São duas escolas que estão em situação de calamidade 

pública na região de Mogi. Nada foi feito, apesar dos pedidos 
de reforma feitos pelas diretoras. O Estado não reforma. É 
uma situação de abandono total. As escolas estão sucateadas 
e degradadas, sem nenhum tipo de investimento. Embora já 
tenham feito a denúncia, nós iremos encaminhá-las à Secreta-
ria da Educação, exigindo a reforma imediata dessas escolas. 
Iremos acionar o Ministério Público, porque é um absurdo o que 
eles estão fazendo com as escolas estaduais, abandonando-as, 
dizendo que não há mais dinheiro para reforma.

Isso tem que ser denunciado e cobrado. Além disso, eles 
também trouxeram uma grave denúncia - que é mais geral - 
sobre os jogos escolares. Eles denunciam o superfaturamento 
da contratação da licitação do transporte e da alimentação 
que era feita pelas próprias escolas e pelos professores. Agora 
o governo centralizou isso em uma licitação, mas o preço mais 
do que dobrou. Iremos entender melhor esse caso, acionando 
as autoridades competentes, porque isso é desvio de dinheiro 
público da Educação e do Orçamento público.

Estamos vendo que essa também é uma denúncia gravíssi-
ma. O dinheiro da Educação está sendo desviado. De um lado, 
vemos a omissão. O Estado não reforma as escolas. Elas estão 
caindo aos pedaços. Existem mais de 100 escolas de lata da 
rede estadual no estado de São Paulo.

Há escolas sem quadras para a prática das aulas de Edu-
cação Física ou com as quadras descobertas. Há ainda o suca-
teamento. A falta de reforma é generalizada. Os nossos alunos 
estão estudando em condições extremamente precarizadas, 
porque o governo Alckmin é leviano, irresponsável e não tem 
nenhum compromisso com a escola pública. Ele está destruindo 
a educação pública e ainda irá demitir, sumariamente, 30 mil 
professores da rede estadual no final do ano.

É por isso que iremos realizar a audiência pública. Apresen-
tei o PLC nº 24, de 2015, que está pronto para ser votado em 
Plenário, que resolve a situação dos professores da categoria 
“O”. Agora, a Assembleia Legislativa tem que votar o nosso 
projeto. Ele acaba com a duzentena, com esse intervalo no 
contrato, e também garante que os professores da categoria 
“O” - os trinta mil professores - possam utilizar o Iamspe, o 
Hospital do Servidor Público Estadual, pois eles não têm direito 
à assistência médica. O governador Geraldo Alckmin não auto-
riza assistência médica para professores da categoria “O”. É 
um absurdo total, um crime, um descaso desse governo com a 
Educação, com os alunos e professores.

Então, quero reforçar o convite às nossas audiências públi-
cas, hoje e amanhã. Quero parabenizar mais uma vez a Escola 
Estadual Paulino pela presença e pelo trabalho pedagógico que 
tem realizado, um trabalho que desenvolve o senso crítico do 
aluno, preparando-o para o pleno exercício da cidadania.

Parabenizo os professores Álvaro, Everaldo e Felipe pela 
iniciativa de terem vindo à Alesp trazer as denúncias. Estão 
fazendo várias denúncias, denunciando aquela Diretoria de 
Ensino de Mogi, que não está tomando as medidas para que 
haja a reforma nas escolas. É um absurdo o que está acontecen-
do. Contem com nosso total apoio. Vamos acionar a Comissão 
de Educação, o Ministério Público e a própria Secretaria da 
Educação.

Muito obrigado, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - DOUTOR ULYSSES - PV - Tem a palavra 

o nobre deputado Coronel Telhada.

ORDEM DO DIA

27 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Assume a Presidência. Coloca em votação e declara 
aprovado requerimento, do deputado Marcos Martins, 
com a finalidade de "acompanhar Julgamento do Supremo 
Tribunal Federal, referente à proibição de Produtos que 
contêm Amianto, em Brasília, no dia 28 de setembro de 
2017". Coloca em votação requerimento de inversão da 
Ordem do Dia. Convoca os Srs. Deputados para uma sessão 
extraordinária a ser realizada hoje, às 19 horas.
28 - BARROS MUNHOZ
Encaminha a votação do requerimento de inversão da 
Ordem do Dia, em nome da liderança do Governo.
29 - BARROS MUNHOZ
Encaminha a votação do requerimento de inversão da 
Ordem do Dia, em nome do PSDB.
30 - CARLOS GIANNAZI
Para comunicação, tece considerações a respeito do 
embate entre João Doria e Geraldo Alckmin. Critica o 
Governo do Estado. Afirma que o governo municipal tem 
reduzido o número de professores. Lamenta a privatização 
de parques estaduais.
31 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Encaminha a votação do requerimento de inversão da 
Ordem do Dia, em nome do PT.
32 - DOUTOR ULYSSES
Assume a Presidência.
33 - CAMPOS MACHADO
Encaminha a votação do requerimento de inversão da 
Ordem do Dia, em nome do PTB.
34 - BARROS MUNHOZ
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de 
lideranças.
35 - PRESIDENTE DOUTOR ULYSSES
Defere o pedido. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 
ordinária do dia 27/09, à hora regimental, com Ordem 
do Dia e Aditamento. Lembra sessão extraordinária a ser 
realizada hoje, às 19 horas. Levanta sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Doutor Ulysses.
* * *
O SR. PRESIDENTE - DOUTOR ULYSSES - PV - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Convido o Sr. Deputado Coronel Telhada para, como 1º 
Secretário “ad hoc”, proceder à leitura da matéria do Expe-
diente.

O SR. 1º SECRETÁRIO - CORONEL TELHADA - PSDB - Pro-
cede à leitura da matéria do Expediente, publicada separada-
mente da sessão.

* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
O SR. PRESIDENTE - DOUTOR ULYSSES - PV - Esta Presi-

dência, em nome de toda a Assembleia, tem a satisfação de 
anunciar a visita dos alunos da Escola Estadual Paulino Nunes 
Esposo, de Parelheiros, cidade de São Paulo. Eles estão acom-
panhados dos professores Edilene Luchesi, Alex Fernandes e 
Ronaldo Jesus dos Santos. Eles visitam a Casa a convite do 
nobre deputado Carlos Giannazi.

Esta Presidência dá as boas-vindas a todos os visitantes e 
queremos saudá-los com uma salva de palmas. (Palmas.)

Tem a palavra o primeiro orador inscrito para falar no 
Pequeno Expediente nobre deputada Leci Brandão.

A SRA. LECI BRANDÃO - PCdoB - SEM REVISÃO DO ORA-
DOR - Exmo Sr. Presidente Doutor Ulysses, Exmo. Sr. Deputado 
Coronel Telhada, Sras. Deputadas e Srs. Deputados, funcionários 
desta Casa, público que nos assiste, quero saudar com muito 
prazer os alunos e professores da Escola Estadual Paulino 
Nunes Esposo, de Parelheiros. Valeu a presença. É importante 
ter nas galerias desta Casa pessoas que vêm aqui para ver um 
pouquinho do que acontece na Casa do Povo. A Assembleia 
Legislativa de São Paulo é a Casa do Povo. Tem gente que pensa 
que não, mas é.

Quero saudar também os professores de Mogi das Cruzes. 
Muito obrigada pela presença, principalmente por serem convi-
dados do meu querido amigo deputado Carlos Giannazi.

Sr. Presidente, duas discussões importantes, relacionadas 
aos Direitos Humanos, estão em pauta em Brasília: redução da 
maioridade penal e ensino religioso nas escolas públicas. São 
pautas de extrema importância não apenas pelo tema, mas 
porque atingem em cheio as crianças e também os jovens. Por 
diversas vezes estive nesta tribuna para falar contra a redução 
da maioridade penal, que voltará à pauta do Senado Federal 
amanhã.

Nunca é demais lembrar que os motivos para ser contra 
essa PEC são muitos, mas quero citar alguns. Já existe uma lei 
para punir adolescentes em ato infracional. Reduzir a maiorida-
de penal é tratar o efeito, mas não a causa. O estado tem que 
ter compromisso com essa juventude que é menos favorecida, 
com a juventude mais pobre, e acho que a redução é mais uma 
forma de criminalizar a pobreza e, principalmente, a juventude 
negra. Educar é muito mais eficiente do que punir. Temos que 
construir escolas e pararmos de construir cadeias.

Como falamos em Educação e temos professores hoje 
visitando a Casa, quero chamar atenção para outro detalhe 
importante que também está em pauta no Supremo Tribunal 
Federal, onde acontecerá o julgamento de uma ação direta 
e uma ação inconstitucional movida pela Procuradoria-Geral 
da República contra a possibilidade de que o ensino religioso 
em escolas públicas tenha caráter confessional. O estado é 
laico, está escrito na Constituição Federal. Portanto, a partir do 
momento em que se oferece uma disciplina com esse caráter 
surgem algumas questões.

Primeira: O que será feito com os estudantes que por 
algum motivo não queiram participar dessas atividades? Segun-
da: Como é que garantiremos que todos os grupos religiosos 
sejam respeitados? Acho que será difícil. Terceira: Como asse-
gurar que o professor não imponha o seu credo? É aí que está o 
perigo maior, porque o professor vai querer ensinar o credo dele 
e não respeitará o dos outros.

Fora isso, não podemos esquecer que a escola deve usar os 
dias letivos para ensinar os conteúdos sobre os diversos campos 
do conhecimento e mal tem tempo para cumprir essas obriga-
ções, para fazer essas coisas. Espero que os ministros do Supre-
mo Tribunal Federal tenham a sensatez de considerar esse tema 
inconstitucional. Para encerrar, ficamos sabendo há alguns minu-
tos do falecimento de um músico chamado Paulinho da Aba.

Ele faleceu hoje e era um grande músico, pandeirista de 
primeira grandeza, que acompanhou grandes nomes do samba, 
por exemplo, Beth Carvalho, Martinho da Vila, Alcione, e gravou 
com essa amiga que vos fala, que é artista. Estou deputada, 
mas sou artista, e tive muito prazer de gravar com ele. Foi um 
grande compositor de Vila Isabel que faleceu hoje. Era uma 
pessoa muito querida. É uma grande perda para nossa música. 
Aliás, o que a música popular brasileira tem perdido de gente 
do segmento do samba é uma coisa incrível.

4 - CARLOS GIANNAZI
Saúda os alunos da Escola Estadual Paulino Nunes 
Esposo, de Parelheiros, presentes em plenário. Elogia a 
iniciativa dos professores que os acompanham. Convida 
a todos para uma audiência pública hoje, nesta Casa, 
sobre o Programa Escola em Tempo Integral. Comenta que 
professores categoria "O" devem ser demitidos até o final 
deste ano. Exibe fotos que mostram o abandono da E. E. 
Prof Cid Boucault, de Mogi das Cruzes. Cita denúncia de 
superfaturamento nos Jogos Escolares.
5 - CORONEL TELHADA
Informa que esteve em evento de aniversário do 17º 
Batalhão da Polícia Militar do Interior, de São José do 
Rio Preto. Parabeniza os integrantes da corporação. Cita 
projeto de lei, de sua autoria, que propõe a isenção de 
pagamento de pedágio para os munícipes que moram no 
entorno das praças de cobrança das rodovias. Questiona a 
qualidade dos serviços prestados pelas concessionárias de 
estradas paulistas.
6 - LUIZ CARLOS GONDIM
Anuncia a presença do diretor do jornal "Diário de 
Suzano", Guaru, juntamente com um jornalista e o prefeito 
de Santa Salete, Tuim. Apela ao Governo do Estado e à 
Secretaria de Estado de Saúde que o atendimento no 
Hospital Auxiliar de Suzano seja aberto ao público em 
geral, já que hoje recebe apenas pacientes convalescentes 
e crônicos. Considera que o incêndio na Serra da Bocaina 
tomara grandes proporções devido à morosidade de 
atuação das autoridades competentes.
7 - MARCO VINHOLI
Pleiteia que os recursos do Fundo Nacional possam ser 
usados para pagamento de pessoal na Federação das 
Apaes do estado de São Paulo. Parabeniza o Governo 
do Estado pela substituição de veículos de sua frota por 
serviços de transporte por aplicativos. Repudia decisão do 
juiz Waldemar Cláudio de Carvalho, que liberou a prática 
de terapia de reversão sexual por psicólogos. Lembra que 
o Brasil é campeão mundial de crimes ligados à homofobia. 
Defende a criação de Etec na cidade de Cravinhos.
8 - LUIZ CARLOS GONDIM
Solicita a suspensão da sessão até as 16 horas e 30 
minutos, por acordo de lideranças.
9 - PRESIDENTE DOUTOR ULYSSES
Anota o pedido.
10 - AFONSO LOBATO
Tece considerações sobre o incêndio na Serra da Bocaina. 
Opina que uma ação mais rápida das autoridades teria 
solucionado o problema. Elogia a ação dos voluntários 
no combate ao fogo. Destaca a importância de ações 
de prevenção nesses casos. Discorre sobre problemas 
enfrentados pela população da região.
11 - LUIZ CARLOS GONDIM
Para comunicação, manifesta preocupação com a falta de 
contingente de profissionais do Corpo de Bombeiros nos 
municípios vizinhos à Serra da Bocaina. Faz reflexão sobre 
as consequências do incêndio que atinge a região para o 
meio ambiente.
12 - AFONSO LOBATO
Para comunicação, opina que o problema do incêndio 
na Serra da Bocaina foi a morosidade para o início das 
operações. Elogia o esforço das equipes de bombeiros, 
Polícia Militar e voluntários no combate ao fogo.
13 - PRESIDENTE DOUTOR ULYSSES
Defere o pedido anteriormente elaborado pelo deputado 
Luiz Carlos Gondim e suspende a sessão às 15h16min.
14 - CLÉLIA GOMES
Assume a Presidência e reabre a sessão às 16h30min.
15 - PEDRO KAKÁ
Solicita a suspensão da sessão por 30 minutos, por acordo 
de lideranças.
16 - PRESIDENTE CLÉLIA GOMES
Defere o pedido e suspende a sessão às 16h30min.
17 - PEDRO KAKÁ
Assume a Presidência e reabre a sessão às 17h03min. 
Convoca as Comissões de Constituição Justiça e Redação, 
de Segurança Pública e Assuntos Penitenciários, para 
uma reunião conjunta a ser realizada hoje, às 17 horas 
e 05 minutos; e as Comissões de Constituição, Justiça e 
Redação, de Administração e Relações do Trabalho; e de 
Finanças, Orçamento e Planejamento, para uma reunião 
conjunta a ser realizada hoje, às 17 horas e 10 minutos.
18 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Pelo art.82, critica a privatização das linhas 5 e 17 do 
Metrô. Lamenta cláusulas constantes dos editais de 
concessão. Afirma que há proteção ao governador Geraldo 
Alckmin. Comenta escassez de servidores na Fundação 
Casa. Manifesta-se contra a redução da maioridade penal.
19 - MÁRCIA LIA
Pelo art. 82, manifesta-se a favor da aprovação da PEC 
5. Informa que visitara a Unesp de Franca. Clama pela 
contratação de professores para a instituição. Critica o 
prefeito João Doria por viajar para tratar de assuntos 
alheios à Capital. Comemora emendas a favor da Saúde, 
a serem destinadas para Araraquara, e a retomada do 
atendimento para servidores do Estado, na Santa Casa da 
referida cidade. Apoia a Frente Estadual de Defesa da não 
Redução da Maioridade Penal. Defende investimentos em 
Educação e Cultura.
20 - PRESIDENTE PEDRO KAKÁ
Convoca as Comissões de Constituição, Justiça e Redação; 
e de Segurança Pública e Assuntos Penitenciários, para 
uma reunião conjunta a ser realizada hoje, às 17 horas 
e 25 minutos; e as Comissões de Constituição, Justiça e 
Redação; de Administração e Relações do Trabalho; e de 
Finanças, Orçamento e Planejamento, para uma reunião 
conjunta a ser realizada hoje, às 17 horas e 30 minutos.
21 - CAMPOS MACHADO
Pelo art.82, defende a redução da maioridade penal. 
Critica viagens do prefeito João Doria. Tece considerações 
a respeito de caráter, ética, decência e lealdade. Acrescenta 
que na política não se aceita traição.
22 - CAMPOS MACHADO
Solicita a suspensão da sessão por 10 minutos, por acordo 
de lideranças.
23 - PRESIDENTE PEDRO KAKÁ
Defere o pedido e suspende a sessão às 17h31.
24 - ED THOMAS
Assume a Presidência e reabre a sessão às 17h46min.
25 - CARLOS GIANNAZI
Pelo art. 82, saúda professores da Escola Estadual Maria 
Aparecida de Castro, presentes em audiência pública, nesta 
Casa, contrários à escola em tempo integral. Afirma que a 
medida pleiteada pelo Governo do Estado tende a excluir 
a maior parte dos alunos matriculados. Critica a demissão 
de 30 mil professores da categoria O, a ser realizada em 
dezembro. Acrescenta que deve enviar representação ao 
Ministério Público, contra essa medida. Tece considerações 
sobre a violência em escolas, em razão, a seu ver, da 
demissão de professores mediadores.
26 - PRESIDENTE ED THOMAS
Agradece ao presidente Cauê Macris pelo apoio dado à 
realização de audiências públicas.

da conscientização dos malefícios do Benzeno. Concedida vista 
ao Senhor Deputado Carlos Neder. (VISTA: MM e IB). Item 04: 
Minuta de Moção de autoria da Comissão de Saúde que "apela 
para o Excelentíssimo Senhor Presidente da República, a fim de 
que determine ao Ministério da Saúde estudos e providências 
com vistas a elevar o teto financeiro que atualmente limita a 
prestação de terapia renal substitutiva -TRS via Sistema Único 
de Saúde -SUS pela Santa Casa de Misericórdia de Itapeva a 
152 pessoas por mês, de modo que a instituição amplie sua 
capacidade de atendimento em TRS via SUS para 192 pessoas 
por mês". Aprovado. Item 05: Minuta de Moção de autoria da 
Comissão de Saúde que "apela para o Excelentíssimo Senhor 
Presidente da República, a fim de que determine ao Ministé-
rio da Saúde estudos e providências para o credenciamento, 
pelo Sistema Único de Saúde, da Unidade de Assistência de 
Alta Complexidade em Oncologia UNACON da Santa Casa de 
Misericórdia de Itapeva". Aprovado. Item 06: Requerimento de 
autoria do Senhor Deputado Carlos Neder que requer a realiza-
ção de Audiência Pública com o tema: "O controle da poluição 
e seus efeitos na saúde", a fim de obter esclarecimentos sobre 
a qualidade do ar no estado de São Paulo, e que sejam con-
vidados os Senhores David Uip (Secretário de Saúde), Carlos 
Roberto dos Santos (Diretor Presidente da CETESB), Jerson Kel-
man (Diretor Presidente da Sabesp) e Paulo Saldiva (Professor 
de Medicina da USP). (ofício CN nº 140/2017). Aprovado. Para 
ciência: Item 07: Câmara Municipal de Pirassununga encaminha 
requerimento ao Excelentíssimo Senhor Deputado Cauê Macris 
para que viabilize "veículo do Programa Mulheres de Peito para 
a realização de exames de mamografia em nossa população 
feminina". (Ofício nº 01324/2017-SG). Item 08: Câmara Munici-
pal de Piedade encaminha "Moção de Repúdio à liberação das 
drogas no Brasil". (Ofício CM nº 121/2017). Item 09: Federação 
das Santas Casas e Hospitais Beneficentes do Estado de São 
Paulo encaminha Balanço de Atividades do ano de 2016. (FM 
- 0595/2017). Item 10: Câmara Municipal de Bastos encami-
nha requerimento para que esta Comissão convide a Senhora 
Cecília Cristina Togashi Roselli (Diretora Técnica do Departa-
mento Regional de Saúde, DRS IX - Marília) para responder a 
questionamentos dos vereadores em audiência pública. (Ofício 
nº 357/2017). Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 
deu por encerrada a reunião, que foi gravada pelo Serviço de 
Audiofonia e cuja ata eu, Filipe L. Carriço, analista legislativo, 
lavrei e assino após sua Excelência. Aprovada em reunião de 
03/10/2017

Deputado Doutor Ulysses - Presidente interino
Filipe L. Carriço - Secretário

 CONSELHO ÉTICA E DECORO PARLAMENTAR
ATA DA REUNIÃO ESPECIAL DE ELEIÇÃO DE PRESI-

DENTE E VICE-PRESIDENTE DA CONSELHO ÉTICA E DECO-
RO PARLAMENTAR, PARA O SEGUNDO BIÊNIO DA DÉCIMA 
OITAVA LEGISLATURA.

Aos três dias do mês de outubro de dois mil e dezessete, 
às quatorze horas, no Auditório Teotônio Vilela da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Reunião 
Especial de Eleição de Presidente e de Vice-Presidente da Con-
selho Ética e Decoro Parlamentar, para o Segundo Biênio da 
Décima Oitava Legislatura, convocada, nos termos regimentais, 
pelo Senhor Deputado Coronel Camilo. Presentes os Senhores 
Deputados Carlão Pignatari, Ed Thomas, Afonso Lobato, Coronel 
Camilo e Davi Zaia. Ausentes, por motivo justificado, a Senhora 
Deputada Maria Lúcia e o Senhor Deputado João Paulo Rillo. 
Ausentes, ainda, os Senhores Deputados André Soares e Cam-
pos Machado. Havendo número regimental, o Senhor Deputado 
Coronel Camilo iniciou os trabalhos e indagou aos presentes 
se havia indicações ao posto de Presidente do Conselho. Em 
face das discussões acerca da indicação do nome, os trabalhos 
foram suspensos por cinco minutos. Reabertos após, os Senho-
res Deputados Ed Thomas e Coronel Camilo indicaram o nome 
do Senhor Deputado Carlão Pignatari, que foi eleito por votação 
unânime dos presentes. Ato contínuo, assumiu a presidência, 
agradeceu aos deputados e solicitou a indicação de um nome 
para a vice-presidência do colegiado. O Senhor Deputado Ed 
Thomas indicou o Senhor Deputado Afonso Lobato, em recon-
dução, o qual foi eleito pela unanimidade dos presentes. O 
vice-presidente agradeceu aos deputados e, juntamente com 
o presidente, recebeu cumprimentos pela eleição. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a reu-
nião, que eu, Adelino Martins, Analista Legislativo, secretariei 
e da qual lavrei esta ata que, aprovada, segue assinada pelo 
Senhor Presidente e por mim. Os trabalhos foram gravados pelo 
Serviço de Audiofonia, e a correspondente transcrição taquigrá-
fica, tão logo concluída, integrará para todos os fins a ata. Audi-
tório Teotônio Vilela da Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo, em três de outubro de dois mil e dezessete.

Deputado Carlão Pignatari
Presidente
Adelino Martins
Secretário
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138ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidentes: DOUTOR ULYSSES, CLÉLIA GOMES, 
 PEDRO KAKÁ, ED THOMAS 
 e CAUÊ MACRIS
Secretário: CORONEL TELHADA

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - DOUTOR ULYSSES
Assume a Presidência e abre a sessão. Dá as boas-vindas 
a alunos da Escola Estadual Paulino Nunes Esposo, de 
Parelheiros - São Paulo, acompanhados pelos professores 
Edilene Luchesi, Alex Fernandes e Ronaldo Jesus dos 
Santos, convidados do deputado Carlos Giannazi.
2 - LECI BRANDÃO
Manifesta-se contra a redução da maioridade penal, tema 
que deve ser discutido em breve no Senado. Declara-
se contrária à adoção do ensino religioso em escolas 
públicas brasileiras, por considerar que a medida 
dificultaria assegurar a liberdade religiosa no País. Lamenta 
o falecimento do músico Paulinho da Aba.
3 - PRESIDENTE DOUTOR ULYSSES
Saúda os professores da Rede Estadual de Mogi das Cruzes 
Álvaro, Everaldo e Felipe, acompanhados pelo deputado 
Carlos Giannazi. Altera a finalidade da sessão solene 
prevista para o dia 23/10, às 10h, para "Homenagem ao 
Grupamento de Radiopatrulha Aérea da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo", por solicitação do deputado Coronel 
Camilo.


